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Распространяется 
бесплатно

Уважаемые читатели!
Редакция имеет честь и удовольствие пожелать жителям Красноармейска, прежде всего, 

доброго здоровья. Это – главная ценность, есть здоровье – есть жизнь. И желаем, чтобы 
она для вас была полнокровной, насыщенной интересными событиями. 

Наступающий год – високосный. По традиции он считается трудным. Если трудностей 
невозможно избежать, то пусть труды, напряжения принесут вам долгожданные плоды. 

Все мы хотим, чтобы наш общий дом, город Красноармейск, был благоустроенным, 
процветающим, дающим хорошую работу, обеспечивающим полноценный отдых и  
культурный досуг, милым и приятным во всех отношениях. И редакция желает, чтобы для 
всех нас наступающий год был реальным шагом по воплощению этой мечты. 

Пусть в новом году будет хорошо каждой семье. Пусть появляются новые и попол-
няются потомством существующие. Да будет наш город обителью, где отрадно всем –  
детям, молодёжи, зрелым и пожилым. И пусть всех вас посетят удачи, успехи и приятные  
сюрпризы. 

Счастья всем в новом 2008 году!

С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ!

17 декабря в Красноармейске изобразили публичные 
слушания. Именно так – изобразили. Если сравнить пуб-
личные слушания по проекту застройки квартала между 
проспектом Испытателей, улицами Дачной и 8 Марта и 
теми, что прошли 17 декабря, то разница в организации бро-
сается в глаза. Для предыдущих слушаний предоставили 
вместительное помещение в музыкальной школе. А для пуб-
личного обсуждения главных документов – проектов плана 
социальноэкономического развития Красноармейска и 

городского бюджета на 
2008 год – от вели тесную 
комнатку на 3м этаже 
ГДК. Не проводилось на 
этот раз и регистрация 
участников слушаний. 
Почему? Это стало ясно, 
стоило только войти в по-
мещение для слушаний: 
примерно три четверти 
собравшихся составили 
служащие администра-

ции, муниципальных учреж-
дений и депутаты горсовета. 
Населения, не относящегося 
к чиновному, было явно мало-
вато. Практически получилось 
так: сами составили проекты 
– сами их слушаем. Теснота 
помещения была такова, что 
не нашлось места для ряда 
припозднившихся муници-
пальных служащих, даже из 
руководящего состава. А то 
пропорция между чиновниками и населением как таковым 
была бы вообще годной для фельетона или анекдота.  

Места в президиуме заняли В.И.Подобед и А.М.Алексиков. 
Председательствующая, Р.И.Алексеевская, огласила регла-
мент слушаний и предоставила слово Т.С.Панченковой для 
изложения доклада по плану социально-экономического 
развития на предстоящий год. Надо отдельно сказать, что 
проект плана обнародован в 
официальной печати не был, 
городской сайт вообще нахо-
дится, скорее, в противозача-
точном состоянии, за 7 лет его 
так до кондиции и не довели, 
ни с каким документом мно-
гим пользователям сети по 
нему толком не ознакомиться, 
не то что жителям без Интер-
нета. А свой, служивый народ 
и так их одобрит – с голоса. 
Вот такие слушания!

Редакции проект бюджета 
удалось раздобыть, но его 
анализ  это отдельная тема. 

План городского разви-
тия из пяти разделов был 
развёрнут в подробностях. 
Заметно было, что туда пе-
рекочевала часть пунктов из 
плана текущего года, которые 
не выполнены. И он выглядит 
реалистичней нынешнего, 
который то и дело корректи-
руют за невыполнением. Тем 

не менее, цифры плана весомы, общая 
сумма запланированных мероприятий 
«тянет» на 312 млн. рублей. 

Поскольку проект плана будет рас-
смотрен Советом, то сейчас подробно 
его освещать не будем. Скажем в общих 
чертах, что в целом его можно назвать 
планом завершений того, что начали 
в предыдущие годы. Это относится к 
объектам капитального строительства 
и ремонта. К новым объектам относится 
детский сад на 110 мест, к строительству 
которого предполагается приступить. 
То же можно сказать о реконструкции 
центральной площади на месте бывшего 
стадиона «Зенит». 

Много в плане уделено внимания 
благоустройству, озеленению, устройс-
тву и украшению детских площадок. 
Есть в плане экологические меропри-
ятия, достаточно мероприятий соци-
ального, спортивного и культурного  
направлений. 

Вопросов к док ладчик у было на 
редкость мало. А.М.Алексиков осве-
домился – не предполагается ли мо-
ниторинг проб городского воздушного 
бассейна? Туманные ответы его мало 
удовлетворили. Услышав, что план с 
бюджетом «реально увязали», предсе-
датель Совета заметил, что есть расхождения данных в 
обоих документах. Мало обнадёживающего ему выска-
зали и на вопрос о доме в Заречном тупике, чьё жуткое 

состояние не даёт покоя.  
Больше прояснился вопрос с 

хоккейной коробкой на Спортив-
ной улице: В.И.Подобед, отвечая 
на него, заверил, что её осно-
вательный ремонт проведут за 
счёт привлечённых средств. 

Далее собравшиеся выслу-
шали доклад о бюджете, статьи 
которого аккуратно перечис-
лила Е.В.Морозова. Он немно-
гим отличается от тек ущего 
по структуре поступлений и 
расходов. Это насторожило 
А.М.Алексикова и он спросил 
докладчика о наличии налого-
вого паспорта, доказывающего 
сбалансированность бюджета. 
Парламентарий также потре-
бовал, чтобы статьи бюджета 
расшифровывались, чтобы при 
обсуждении в Совете не тра-
тилось время на всякого рода 
выяснения. 

А выяснять было что. В проек-
те бюджета, например, числятся 

ассигнования на капремонт ГДК, который давно проведён. 
На вопрос из зала, как это понимать, последовало объясне-
ние, что это, мол, проплата совершённого. На замечание, 
что в бюджете всё следует формулировать соответственно 
реальным делам, Р.И.Алексеевская заявила, что форму-
лировки установлены неким правительственным актом и 
отступать от них нельзя. 

А.М.Алексиков поинтересовался – как учтены в бюджете 
федеральные программы, которые следует выполнять, 
например, по поддержке молодых семей. Ему ответил 
В.И.Подобед: администрации необходимо энергичней 
входить в различные федеральные и областные программы, 
на выполнение которых проводится выделение средств из 
федеральных и областных источников. 

B.В.Елисеев в прениях отметил, что направил в админис-
трацию предложение о проведении медикобиологического 
аудита, чтобы знать причины издавна распространённых в 
городе заболеваний. Ему был прислан ответ на другую тему 
– о мониторинге проб воздуха, что куда уже поставлен-
ного вопроса. Тему, предложенную Елисеевым, обещали 
рассмотреть.           

Подводя итог мероприятию, А.М.Алексиков отметил 
социальную ориентацию проектов, выразил сожаление, 
что средств всё равно не хватает, особенно на детские 
дошкольные учреждения, на привлечение медперсонала. 
В заключение он поручился, что, может быть, не все, но 
часть животрепещущих вопросов в будущем году будет 
решена. 

В.Пашков

ЗАГЛЯДЫВАЯ 
В ГОД ГРЯДУЩИЙ 

Уважаемые жители  
г. Красноармейска! 

Примите сердечные поздравления 
с наступающим Новым Годом и 

Рождеством Христовым от Ассоциации 
предпринимателей г. Красноармейска. 

Мы, предприниматели, желаем всем 
здоровья и бодрости, хорошего 

настроения. Пусть ваши дома 
наполняются добром – вещественным 
и душевным. Мечтам вашим – сбыться, 

желаниям – осуществиться! 

Большого вам счастья!



ТАКОВА жизнь2 31 декабря 2007 г.

Утешиться пока нечем 
А то, что прошло 19 декабря, началось 

обзором итогов жилищного строитель-
ства в Красноармейске за 20042007гг., 
с которым выступил А.М.Алексиков. В 
пред дверии избирательной кампании 
по выборам в местные органы само-
управления председатель Совета всё 
больше проникается критическим на-
строем. И в сообщении он лишь вкрат-
це отметил положительные моменты 
(дома строились и сдавались, ктото из 
жителейочередников получил жильё), 
а далее А.М.Алексиков перешёл к не-
гативной стороне дела. Это заняло го-
раздо больше времени. Прежде всего, 
отметил оратор, за три с лишним года 
из нескольких сот очередников жильём 
было обеспечено семеро. Столь удру-
чающий итог случился по вине как ин-
вестора, так и городского руководства. 
Их взаимоотношения складывались, в 
основном, в обход Совета и в наруше-
ние достигну тых соглашений. За его 
спиной зак лючались дополнительные 
соглашения, в результате чего из города 
уходила собственность (жилплощадь) 
на совершенно невыгодных условиях, 
по заведомо заниженным ценам  в разы 
ниже рыночных и намного ниже установ-
ленных областью расценок. 

А.М.Алексикову пришлось признать, 
что Совет недостаточно уделял внима-
ния этому вопросу за отчётное время. 

Прения по докладу показали, что пер-
спективы неясны – с инвестиционными 
контрактами, строительными площад-
ками. Депу тат В.А.Кряжова выразила 
не доволь ство поря дком расселения 
жильцов домов, сносимых под стройп-
лощадку. Выяснилось, что достойного 
положения, рег улирующего этот воп-
рос, до сих пор нет. Заместитель главы 
а дминистрации О.В.Сабанов осветил 
установленный порядок получения прав 
на застройку и возможности заключения 
договоров с инвесторами в рамках это-
го порядка. Такие возможности весьма 
ограничены. Тем не менее, механизм 
р ег улир ов ания от ношений с тор он в 
вопросе предостав ления земельных 
участков для жилищного строительства 
с учётом интересов города необходим, и 
соответствующее положение в ближай-
шее время решено разработать. Иначе, 
подчеркнул А.М.А лексиков, теряется 
смысл жилищного строительства: пос-
троенное жильё не будет доставаться 
очередникам, будет просто наплыв при-
шлых квартировладельцев и увеличение 
нагрузок на инженерные сети. 

Д е п у т а т ы  в ы с л у ш а л и  о ч е р е д -
н о й  о т ч ё т  –  о  в ы п о л н е н и и  п л а н а 
социальноэкономического развития за 
3 квартала текущего года. В сущности, 
такой отчёт должен представляться в 
октябре, а не в декабре, но перманен-
тные корректировки плана, выполнить 
который не удалось, отодвинули время 
отчитаться. Сам отчёт, с которым вы-
ступила Т.С.Панченкова, представлял 
странное зрелище. Когда по ходу вы-
ступления докладчику задали вопрос о 
затратах по одному из объектов на дату 
отчёта, выяснилось, что отдел ситуаци-
ей не владеет, сумму назвать не может и 
уповает на годовой отчёт: дескать, тогда 
и окончательные цифры обозначатся. 
Почему нельзя назвать промежуточные 
цифры, коль за промеж у точный этап 
отчитываются, объяснений депу таты 
не дож д а лись. Иногд а каза лось, что 
на ходишься не на засед ании органа 
власти, а на павильонных съёмках оче-
редного эпизода сатирического ж ур-
нала «Фитиль». Не добившись внятных 
пояснений, А.М.А лексиков «понизил 
планку» отчёта и попросил просто пе-
речислить, что выполнено, а что нет. 
Выслушав док ла дчика, он констати-
ровал, что отслеживание выполнения 
плана администрацией ведётся недо-
статочно, и при наличии ассигнований 
запланированные работы не ведутся в 
должном объёме. 

Часть депутатов разделила это не-
довольство, и даже по формулировке 
«принять отчёт к сведению» были голоса 
«против».  

На аренду спрос не падает 
Несколько вопросов повестки дня 

были посвящены ула живанию аренд-
ных отношений. Но сначала обсудили 
проблему приватизации муниципальной 
собственности. Её ограничили по части 
приобретения в частные руки земельных 
участков: у тверж дён перечень участ-
ков в городе, которые либо вообще не 
подлежат приватизации, либо она воз-
можна, но лишь с согласия Совета. Он 
принял меры к закрытию лазейки, когда 
а д министрац ия без с анк ц ии Совета 

договаривается с кемто о застройке 
участков да ещё выносит этот вопрос 
на публичные слушания. 

Затем был представлен план прива-
тизации муниципального имущества на 
будущий год. Выглядит он скромненько 
– 2 ангара, 2 магазина и помещение 
бывшей бани в Трудпосёлке. 

Фирме «Панбекс» продлили договор 
аренды как аккуратному плательщику и 
ведущей деятельность без нарушений. 
С другими арендаторами пришлось вы-
яснять нюансы. Претенденты на участок 
начали хлопоты ещё в 2002 году. Однако, 
выиграв конкурс, победители обнару-
жили, что участок им предоставлен без 
надлежащего оформления, без кадас-
трового плана. В тогдашней админист-
рации обманутым соискателям заявили: 
вам надо – вы и х лопочите! Хотя это, 
как раз, дело муниципальной власти. 
Но, столкнувшись с таким наглым отно-
шением, несостоявшиеся арендаторы 
начали продолжительное хождение по 
инстанциям. Представив оформленные 
документы в администрацию, они были 
вновь огорошены, поскольку на этот раз 
им сказали, что всё не так. А тут и власть 
сменилась. Пройдя вновь тот же круг, 
претенденты вышли в Совет за разре-
шением на аренду участка, где задумано 
возвести автомойку. Депутаты конста-
тировали, что срок претензий на участок 
истёк. Жертвы волокиты апеллировали 
к народным избранникам с жалобой, 
что не по их вине произошла просрочка. 
Начались выяснения, кто больше пост-
радал. Депутаты развернули довод, что 
участок за это время не дал арендных 
платежей в бюджет. Кто их возместит? 
Однако на это есть контрдовод насчёт 
упущенной предпринимателями выго-
ды. Недолгая дискуссия привела к тому, 
что предоставить запрошенный участок 
в аренду депутаты разрешили и реши-
ли подобного случившемуся впредь не 
допускать. 

Держи ухо востро! 
С л е д у ю щ и й  в о п р о с  о к а з а л с я  н а 

поверку настоящей провокацией. Жи-
лищная комиссия решала сложный и 
деликатный вопрос о служебном жилье. 
На него претендовал педагог, который 
прибыл из Ивановской области с семь-
ёй – мужем и детьми. После продажи 
гостиницы НИИ «Геодезия» семью пе-
реселили в служебное жильё, которое 
ещё не было отремонтировано, и, сле-
довательно, на этой площади семью не 
зарегистрировали. Внезапно педагог 
скончалась, её взрослые дети устроили 
свою жизнь. Согласно принятому поло-
жению вдовец остаётся на служебной 
площади. Но лишь в случае, если он на 
ней зарегистрирован, чего не было. По-
этому комиссия отказала оставить слу-
жебную площадь за вдовцом (у которого 
осталось жильё в Ивановской области), 
но утаила этот факт от депутатов, решив 
переложить на Совет ответственность 
за социальные последствия решения. 
На заседании это вскрылось, и депутаты 
отправили представителя жилищной 
комиссии восвояси. 

Долго так же шли препирательства 
относительно того – каким годом про-
вести выделение бюд жетных средств 
на отде лк у к в арт ир, брошенны х ин-
вестором на плечи Совета – текущим 
годом или будущим? Совет настаивал 
н а в ы д е л е н и и ас с и г н о в а н и й в  2 0 07 
году, финансисты возражали. Депутат 
В.А.Кряжова усомнилась, что отделоч-
ны е р аб от ы ул ож атс я в от в е д ё нн у ю 
сметой сумму. В результате дискуссии 
победила точка зрения Совета, сумма 
осталась неизменной. 

Вопрос, включённый дополнительно в 
повестку дня, полностью решён не был. 
Депутаты одобрили учреждение муни-
ципа льного унитарного предприятия 
«Ритуал», который составит конкурен-
цию известной в городе фирме риту-
альных услуг «Обелиск». В.И.Подобед 
у в е д о м и л д е п у т а т о в,  ч т о э т о м у с о -
действует вновь принятое законода-
тельство, а «Ритуал» будет социально 
ориентированным предприятием. Это 
воодушевило депу татов, но затем их 
озадачили тарифы на услуги. Выглядели 
они, с их точки зрения, заманчивыми, но 
нереалистичными. В частности, расцен-
ки на рытьё земли для погребения были 
одинаковыми д ля летнего и зимнего 
периодов, чего нигде, никогда и никем 
не практиковалось. И величины расце-
нок ставят под сомнение окупаемость 
пре дос тав ляемы х ус л у г.  Словом, и х 
утверждение было перенесено на 26 де-
кабря, когда будет лучше подготовлены 
обоснования.    

В.Дьяков

ЭТО ЕЩЁ НЕ ФИНИШ
Депутаты, чая хорошо отдохнуть за новогодние и рождественские 

каникулы, дарованные нам государством, стараются не копить дела. 
Поэтому было решено провести в истекающем году ещё одно пленарное 
заседание – 26 декабря. 

1 9  д е к а б р я  2 0 0 7 г.  в  з д а н и и 
библиотекифонда «Русское зарубежье» 
состоялась совещание представителей 
Уполномоченного по правам человека 
в Московской области А.Е. Жарова в 
муниципальных образованиях и под-
ведение итогов конк урса «На лучшее 
освещение проблем защиты прав че-
ловека и правозащитной деятельности 
в средства х массовой информации». 
Совещ ание было приурочено к Меж-
дународному дню прав человека и Дню 
Конституции РФ.

В  м е р о п р и я т и и  п р и н я л и  у ч а с т и е 
Министр по делам территориа льных 
о б р а з о в а н и й  М о с к о в с к о й  о б л а с т и 
В. А .Ч е р н о в,  з а м е с т и т е л ь М и н и с т р а 
здравоохранения Московской области 
Ю.К.Мищенко, заместитель Министра 
по делам печати и информации Мос-
ковской области А.Ю.Гарбар, Начальник 
управления информации и обществен-
ных связей ГУВД Московской области 
А.М.А л е кс е е в,  по мо щ ник Нач а льни-
к а  УФ С И Н  п о  М о с к о в с к о й  о б л а с т и 
Р.А.Д жаримок, сотрудники аппарата 
Уполномоченного, 61 представитель 
из муниципальных образований, более 
4 0 с р е д с т в м а с с о в о й и н ф о р м а ц и и. 
Мероприятие освещ а ли ж урна листы 
электронных и печатных СМИ.

Встречу открыл А.Е.Жаров. В своём 
выступлении он рассказал о результа-
тах работы представителей за 2007 год, 
проанализировал обращения граждан, 
направления деятельности аппарата в 
2007 году и определил основные задачи 
по защите прав жителей Подмосковья в 
следующем – 2008 году.

Уполномоченный поблагодарил пред-
ставителей за активное участие в ор-
ганизации работы по рассмотрению 
обращений населения, инициативам в 
защите прав граж дан, а так же средс-
тва массовой информации, принявших 
участие в конкурсе.

На совещании выступали гости, пред-
ставители Уполномоченного и средств 
массовой информации.

За плодотворную общественную де-
ятельность, высокий профессионализм 
в работе с населением и большой вклад 
в обеспечение социальной и правовой 
защиты граждан  в Московской области 
объявлена благодарность Губернато-
ра Московской области Б.В.Громова 
А.И.Волгину – представителю Уполно-
моченного в Мытищинском муниципаль-
ному районе и Н.И.Ильичеву – предста-
вителю Уполномоченного в городском 
округе Климовск.

З а м н о г о л е т н и й д о б р о с о в е с т н ы й 
т руд ,  а к т и в н у ю д е я т е л ь н о с т ь  в  о б -
ласти защиты прав и свобод жителей 
Московской области вручена Почётная 
грамота Московской областной Думы 
М.Ю.Езерской – представителю Упол-
номоченного в Люберецком муници-
пальном районе и Л.Б.Сокольниковой 
– представителю Уполномоченного в 
Щёлковском муниципальном районе.

За добросовестный труд, большой 
в к л а д  в  з а щ и т у  п р а в  и  с в о б о д  ж и -
те л е й Мо с ко в с ко й обл ас т и в ру ч е н о 
благод арственное письмо Московс-
кой областной Думы Л.В.Журавлевой 
–  п р е д с т а в и т е л ю Уп о л н о м о ч е н н о г о 
в ОреховоЗуевском муниципа льном 
районе, Л.Б.Каниниченко – предста-
вителю Уполномоченного в городском 
округе Дзержинский и П.В.Куличенко 
– представителю Уполномоченного в 
городском округе Электросталь.

За успехи в восстановлении нару-
шенных прав граждан и плодотворную 

р аб от у п о п р а в о в о м у п р о с в е щ е н и ю 
жителей 10 представителей были на-
граждены Грамотой Уполномоченного: 
О.Б.Бат у рина (Р узск ий му ниципа ль-
ный район),  Н.Ф.Бобошина (городс-
ко й о к ру г  Пр о т в и н о),  М.С.Гу б е р м а н 
(Но г и н с к и й м у н и ц и п а л ь н ы й р а й о н), 
Т.В.Лобанова (Чеховский муниципаль-
ный район), Г.С.Лукашенко (Ленинский 
муниципальный район), Т.В.Никитина 
(ПавловоПоса дский муниципальный 
район), В.Ф.Савченков (Красногорский 
муниципальный районе), А.В.Семыкина 
(Одинцовский муниципальный район), 
Н.И.Сезенцева (городской округ Элек-
трогорск), Н.А.Столярова (Пушкинский 
муниципальный район).

Итоги конкурса СМИ на лучшее осве-
щение проблем защиты прав человека 
и правозащитной деятельности под-
вела руководитель аппарата Уполно-
моченного Т.М.Айриян. В нём приняли 
участие ж урналисты и редакционные 
коллективы двадцати восьми печатных 
и элек тронных из д аний из два дц ати 
пяти муниципальных образований Мос-
ковской области, а так же журналисты 
региона льных средств массовой ин-
формации «РТВПодмосковье», газеты 
«Ежедневные новости. Подмосковье» и 
журнала «Беспризорник».

Конк урс СМИ проводился по трём 
н о м и н а ц и я м :  « Л у ч ш а я о р г а н и з а ц и я 
пропаганды правовых знаний», «Луч-
шая публикация, теле, радиопередача 
(цикл публикаций, теле, радиопередач) 
на правозащитные темы», «Привержен-
ность теме защиты прав человека».

Б ы л и  в р у ч е н ы  т а к ж е  д и п л о -
м ы  л а у р е а т а м  к о н к у р с а  –  р е д а к-
ц и я м  г а з е т,  ж у р н а л о в ,  д и р е к ц и и 
общественнополитических программ 
радио Телерадиовещательной компании 
«РТВПодмосковье». 

Участники совещания заинтересован-
но обсудили различные аспекты защиты 
прав человека в Московской области. 
Уполномоченный ответил на вопросы 
СМИ и представителей, связанные с их 
работой, а так же подвёл итог работы 
совещания.

В.Старченко, 
представитель  

Уполномоченного
по правам человека  

в Московской области
по городскому округу  

«г. Красноармейск» 
На снимках: 1) в президиуме совеща-

ния; 2) памятный сувенир участникам 
совещания с правозащитной эмблемой.  

Совещание представителей 
Уполномоченного по правам 

человека в Московской области в 
муниципальных образованиях 
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Никто не заметил, что в уходящем году испол-

нилось 15 лет, как Красноармейску был присвоен 
статус города областного подчинения. За его 
обретение была приложена масса усилий. Красно-
армейский городской Совет народных депутатов 
сразу занял решительную позицию в этом вопросе. 
Она нашла поддержку и в исполкоме. Его предсе-
датель И.П.Гусаров долго боролся с Пушкинским 
райисполкомом за каждый бюджетный рубль. С его 
уст не сходили фамилии тамошних финансистов, Касумо-
вой и Будановой, которые постоянно ущемляли интересы 
города в пользу района. Даже от гуманитарной помощи 
для нашего города, выбитой в 1990 году республиканским 
депутатом Глебом Якуниным, Пушкино отхватил большую 
часть, оставив Красноармейску 800 посылок из 2000. 
«Вы подчиняетесь нам!»  так отрезали в райисполкоме 
И.П.Гусарову. Вместе с председателем Красноармейского 
горсовета В.В.Пашенцевым много областных порогов они 
обили и немало килограммов бумаги исписали, доказывая 
необходимость для Красноармейска статуса областного 
подчинения. Борьба увенчалась успехом.  

Очень досадно и тревожно наблюдать, как постепенно 
город теряет свои, с таким трудом завоёванные пози-
ции. То одно, то другое учреждение, соответствующее 
обретённому статусу и без которого затруднительна хо-
зяйственная и социальная жизнь, перебирается из города 
в Пушкино или ещё кудато. В лучшем случае на месте ос-
таётся чиновникдругой типа коллежского регистратора, 
который ничего не решает и является лишь накопителем 
и передатчиком информации из города «наверх». Дошло 
до того, что городу не подчиняются городские же СМИ. 
Автор этих строк был инициатором их создания, положил 
труды для их появления и укрепления, а Совет депутатов 

нынешнего состава с лёгкостью необыкновенной 
вышел из состава учредителей – пусть забирают, 
не жалко! 

Наш депутатский корпус не демонстрирует и 
десятой доли настойчивости перед областными 
властями, какую проявило большинство депута-
тов Совета созыва 19901993гг., в отстаивании 
существующего статуса, не препятствует поли-
тике его ущемления. Его позиция напоминает или 

ту, которую заняли некрасовские крестьяне у парадного 
подъезда вельможи  повторяя «Суди его, Бог!» и разводя 
безнадёжно руками, или стойку «смирно!». Боевитости 
нынешнему Совету явно не хватает, а ведь за интересы 
избирателей, которые терпят лихо от областных чиновных 
инициатив, надо именно бороться, не покладая рук. На-
ших депутатов для этого выбрали. А то ведь, не приведи 
Бог, в один не прекрасный день объявят избирателям: 
«Понимаете, наверху решили, что жирно нам иметь статус 
города областного подчинения, и нас передают назад, 
в район».   

В.Пашков

КУДА ЗАГОНЯТ 
КРАСНОАРМЕЙСК? 

Эстрада – разновидность теат-
ра. Это направление возникло на 
стыке других театральных направ-
лений – спектакля и концерта. Даже 
сами эстрадные представления 
носят названия либо эстрадного 
спектакля, либо концерта. Класси-

ческое эстрадное представление – 
это моноспектакль с сюжетом или, 
по крайней мере, совокупность 
отдельных номеров, связанных 
конферансом. Однако, особенно 
с 70х годов прошлого века, эст-
рада начала дрейф в сторону шоу 
– массовых зрелищ, представле-
ний, связанных уже не сюжетом 
и конферансом, а техническим 
антуражем. Номера носят характер 
целых постановок с вокалистами 
(солисты и «бэквокал»), подтан-
цовками к вокалу и световыми эф-
фектами, в том числе лазерными. 
Представления с площадок пере-
шли в дворцы спорта, на стадионы 
и даже на городские площади, 
где устанавливаются конструкции 
больших объёмов для размещения 
акустической и световой техники. 
Эти гигантские увеселения с пре-
дельно обеднённым ассортимен-
том жанров почемуто продолжают 
называть эстрадой, хотя шоу – это 
новое направление, когда тесный, 
индивидуальных контакт «испол-
нитель – зритель» уже невозможен 
и не нужен. Изредка исполнитель 
может выйти в зал, походить в про-
ходах и даже обняться со зрителем 
или сесть к нему на колени. Но это 
доверительным контактом назвать 
никак нельзя. Это – приём, как го-
ворят в шоубизнесе, «оживляжа», 
внесения разнообразия в концер-
тное течение. 

Самое интересное состоит в 
том, что в таком гипертрофирован-
ном виде, как концерт на стадионе, 
эстрада вернулась к одному из сво-
их истоков – открытых зрелищ.  

Первоистоки 
Вместо эстрады с седой древ-

ности для городского и сельского 
люда была площадь, чаще всего 
базарная. Со временем стали 
организовываться сезонные ши-
рокие распродажи – ярмарки (нем. 
Jahrmarkt – ежегодный базар). На 
них не только стекались торговцы 

товарами и услугами, но и бродя-
чие артисты получали возможность 
подзаработать у широкой публики. 
Они захватывали кусочек земли у 
торжища для размещения рекви-
зита, повозки и представлений. 
Кукольные театральные труппы, 

певцы, мастера мимики и жеста, 
паяцы, жонглёры, акробаты, чте-
цы, фокусники, музыканты – все 
развлекали зрителей, и жанры 
были всевозможные. Но они не 
составляли единого театрального 
коллектива, работали порознь. 
Поэтому здесь уместно говорить об 
истоках эстрады как о кузнице жан-
ров, в будущем присутствующих в 
эстрадных представлениях. 

Со временем увеселения стали 
организовывать городские власти 
или богачи. В Западной Европе 
распространились карнавалы и 
маскарады, восходящие к римс-
ким сатурналиям. Многие из них 
отражали реальные историчес-
кие события, которым придавали 
развлекательнокостюмированный 
характер. 

На Руси порядки были строже, 
Церковь жизнь регламентировала 
до мелочей. Увеселения привя-
зывались к главным религиозным 
праздникам и пасхалиям. Во время 
великого поста они прекращались. 
Поначалу лицедеи вообще счита-
лись носителями бесовщины, их 
даже в давние времена вне клад-
бища хоронили, как колдунов, са-
моубийц и законченных грешников. 
Со временем строгости ослабева-
ли, но увеселения так и разделя-
лись – на святочные, масленичные 
и т. д. Кстати, россказни о великом 
целомудрии русского народа явля-
ются неудачными и вздорными ми-
фами. На масленицу, когда разгул 
принимал титанические размеры, 
а церковники сами предавались 
чревоугодию с винопитием и мало 
на что обращали внимание, в люд-
ных местах, причём и на Красной 
площади тоже, давали настолько 
фривольные представления, что 
современная «жёсткая эротика» 
по сравнению с ними – сказка про 
колобок. 

Европейские нравы и обычаи, 
занесённые Петром I и его спод-

вижниками, коснулись и увеселе-
ний. В обеих российских столицах 
ещё в конце XVIII века появились 
места массовых гуляний. Архитек-
торы специально для них отводили 
места и планировали комплексы 
с зелёными насаждениями и пос-

тройками. В Петербурге для них 
сразу облюбовали острова на 
запад от устья Невы – Каменный, 
Крестовский, Аптекарский, Мель-
гунов. Чиновники, служилое и не-
служилое дворянство, купечество, 
что побогаче, особенно ближе к 
выходному, так и поговаривали: 
«А не податься ли нам, господа, на 
острова?» Там были площадки для 
оркестров – струнных и духовых 
(роговых, деревянных 
и медных), игравших 
весёлые, в том числе, 
танцевальные мело-
дии. Надо сказать, что в 
древнегреческом теат-
ре «орхестрой» называ-
ли именно площадку, с 
которой, правда, вещал 
хор. Иногда под оркестр 
и певцы услаждали гу-
ляющий народ. Там же 
для публики открывали 
лавки и съестные за-
ведения. Сады и парки 
иллюминировались, а в 
конце гуляния нередко 
пускали «потешные 
огни». 

В Москве с её уса-
дебным типом застрой-
ки массовые гуляния 
переместились в тог-
дашние окраины. Были открыты 
парки и сады – Нескучный, Со-
кольнический, в районе Марьиной 
Рощи. Граф Шереметьев, извес-
тный щедростью, открывал для 
развлечений широкой публики Кус-
ковский парк. Обычно в хорошую 
погоду народ туда валил валом, 
благо было на что посмотреть и что 
послушать.  

В погоне за экзотикой 
Городские сады, где предла-

гали увеселительные услуги, со 
временем стали обзаводиться 
более сложными строениями, чем 
оркестровые площадки, веранды 
или беседки. В садах устраивали 

зрительные ряды перед сценой. 
Это были открытые и реже крытые 
комплексы, а всё вместе носило 
название воксал. Когда началась 
мода на английское, то к нам пе-
рекочевало и слово «воксхолл», 
которое тут же исказили. А за-
тем оно вообще превратилось в 
«вокзал» и стало обозначать при-
станционное помещение. Однако 
следует отметить, что пассажиров, 
долго ожидающих рейса, поначалу 
было принято развлекать музыкой. 
Развлечение вскоре упразднили, а 
слово осталось. 

Воксал – предтеча эстрадных 
театриков. Представления не 
подвергались режиссуре, они 
были простым набором номе-
ров. Иногда это было более или 
менее продолжительное выступ-
ление оркестрового ансамбля с 
солистоммузыкантом или пев-
цом. В Москве первым воксалом 
был публичный Петровский театр 
Медокса в Петровском же парке. 
Но он не был так прославлен, как 
петербургские. Ещё в начале царс-
твования Павла I воксал появился в 
Нарышкинском саду. Туда ходили 
поглазеть, как сейчас бы назвали, 
на мастеров оригинального жанра 
– мимов, силачей, фокусников, 
выступавших под роговой оркестр 
или струнный в сопровождении 
флейты.  

Затем появились воксалы на 
островах. Но наибольшим успехом 
пользовался воксал в Павловске. 
Там был и ресторан с хорошей 
кухней, куда любила захаживать 
светская публика. Можно было 
наслаждаться ей, а заодно му-
зыкальными номерами. В этом 
ресторане раньше, чем гделибо, 
начались выступления професси-
ональных цыганских коллективов. 
Пик популярности Павловский 
воксал пришёлся на годы, когда 
там концертировал, как писали на 

афишах, «Иван Страус». Так оз-
начили будущего короля вальсов 
Иоганна Штрауса. Зал ресторана 
ломился от желающих послушать 
музыканта экстракласса, так что 
хозяину пришлось его переделать 
в концертный. 

Второй петербургский центр 
развлечений, ставший отменно 
популярным при Александре II, стал 
сад при «Заведении искусственных 
минеральных вод», который быстро 
получил прозвище «Минерашки». 
Пили там, надо полагать, не только 
минеральные воды, а заодно стре-
мились «культурно развлечься». От-
туда пошла знаменитая цыганская 

музыкальная династия Соколовых, 
чьи питомцы затем оказались также 
в Москве. Программы выступлений 
в «Минерашках» уже напоминала 
эстрадные дивертисменты. 

Потихоньку и Москва навёрс-
тывала упущенное. Воксалы пос-
ле Крымской кампании появи-
лись там быстро и повсеместно. 
На Воробьёвых горах, где места 
было вдоволь, устроили откры-
тую концертную площадку аж 
на 1500 мест. Туда съезжались 
послушать цыган. Вскоре центр 
увлечения цыганской музыкальной 
песеннотанцевальной культурой 
переместился в другие заведения 
– «Яр» и «Стрельну». До сих пор 
многие знают куплеты про «Соко-
ловский хор у «Яра». Были и другие 
знаменитые воксалы в различных 
садах и парках – «Олимпия», «Аль-
казар», «Фантазия». А 130 лет назад 
развлекательный центр открылся 
в саду «Эрмитаж». Он существует 
до сих пор.  

Устроители развлечений стре-
мились завлечь публику новин-
ками, всем необычным и ново-
модным. Поэтому в ходу было 
приглашение иностранных «звёзд». 
Заграничные варьете и шантаны 
стали поставщиками исполните-
лей. Ктото, действительно, пред-
ставлял собой мастера. Но было 
много исполнителей и низкого 
пошиба, считавших, что в России 
любой иностранец пойдёт «на ура». 
Во второй половине XIX века на-
чался расцвет оперетты, особенно 
парижской и венской. Заодно раз-
вился жанр шансонетки. Во вре-
мена императоров Наполеона III и 
ФранцаИосифа I массовая культу-
ра носила очень жизнерадостный 
характер. В нём проскальзывали 
эротические элементы. Канкан и 
каскадные движения при испол-
нении шансонеток вызывали не-
однозначный, но большой интерес. 

Консерваторы на них 
ополчились, а сторон-
ники смягчения нравов 
стали их почитателями. 
В Россию приезжали 
опереточные труппы и 
исполнители шансоне-
ток и с надеждой на то, 
что это ново, модно, а 
публика – дура. Недоста-
ток исполнительского 
мастерства они воспол-
няли смелостью и даже 
вульгарностью. Уме-
ренную фривольность, 
присущую Парижу, они 
подменяли откровенной 
скабрёзностью. Труси-
ков тогда не было, дамы 
носили панталоны, но 
иные исполнительницы 
каскадных элементов от 
них решительно избав-

лялись. Как публика на это реаги-
ровала, можно узнать по известной 
картине Репина. 

Иностранцы наводнили россий-
ские центры развлечений, и наши, 
доморощенные исполнители брали 
иностранные псевдонимы, чтобы 
«вписаться» в нравы тогдашних 
антрепренёров. 

Всё то, что представлялось в те 
времена в садах и парках, в вокса-
лах, ещё не было эстрадой, но уже 
её черты явственно проступали. 

В.Венёвский   
На снимках: 1) воксал в Киеве; 

2) канкан на афише авторства 
ТулузЛотрека.   

К 100-летию российской эстрады

В ПАРКАХ И САДАХ 
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ТАК ЧТО МЫ 
ПОИМЕЛИ? 

Начнём с мировых событий. Европа 
будет отмечать 90летие окончания 
1ой мировой войны, где у России был 
шанс быть в числе победителей, но она 
этот шанс не использовала. 

Ещё одна дата, которую в нашей 
стране, уже традиционно, не жалуют: 
будет 60 лет, как в ООН была принята 
«Декларация прав человека». Предста-
витель СССР её подписал, но это было 
сверхсекретное сведение для нашего 
народа. За упоминание о ней грозили 
неприятности, а провоз «Дек лара-
ции» изза границы автоматически 
приравнивался к диверсии и наказы-
вался отправкой в лагеря со строгим 
режимом содержания. Текст «Декла-
рации прав человека» просочился в 
нашу страну в 1978 году официально 
– через журнал «Курьер ЮНЕСКО», но 
номера с этим текстом не доходили до 
розничной продажи: их тут же изъяли. 
Правда, они обязаны были находиться, 
по международным соглашениям, в 
ряде публичных библиотек. И находи-
лись смельчаки, которые умудрялись 
мельчайшим почерком умещать текст 
на листочке писчей бумаги, выносить 
его из библиотеки и затем публико-
вать в «самиздате». «Дек ларацию» 
официально издали только во время 
перестройки. 

45 лет исполнится значительной 
победе над гонкой вооружений, когда 
3 ядерные державы – СССР, США и 
Великобритания  подписали договор 
о прекращении испытаний ядерного 
оружия в атмосфере, космическом 
пространстве и под водой. 

Теперь обратимся к российским 
юбилейным датам. 

Православные, включая старообряд-
цев, отметят 1020летнюю годовщину 
Крещения Руси. Ещё один важный 
юбилей для Русской Православной 
Церкви тоже исполнится в будущем 
году – 560 лет, как она оформила свою 
независимость от Константинополь-
ской патриархии.  

Москвичам и жителям Подмосковья 
не грех будет отметить юбилей полу-
чения ярлыка на княжение в Москве 
Иваном Калитой, что произошло 680 
лет назад. При этом князе началось 
возвышение Московской земли, а да-
лее – всей Руси. 

А вот славная дата из истории гео-
графических открытий: состоится 
360летие прохода Семёном Дежнёвым 
пролива между Азией и Америкой.  

300 лет исполнится победе русской 
армии над шведами при деревне Лес-
ной. Без этой победы не была бы воз-
можна виктория под Полтавой. 

Тот же юбилей справит админист-
ративная реформа: Пётр I разделил 
территорию государства на губернии, 
и это разделение (с переименованием 
их в области  и края) существует до сих 
пор. А не так давно вернулось название 
главы области – губернатор. 

Круглая дата – 250 лет – как рус-
ская армия переломила ход войны с 
Пруссией в свою пользу сражениями 
при Цорндорфе и Пальциге, причём в 
последнем сражении особенно хороша 
была русская артиллерия. 

Спустя 25 лет к России был присо-
единён Крым и заложен город нашей 
воинской славы – Севастополь. 

Д и п л о м а т ы  п р и п о м н я т  Ту р -
кманчайский договор, составлен-
ный А.С.Грибоедовым, увенчавший 
русскоперсидскую войну, по которой 
к России отошла часть Закавказья с 
Ереваном. Ему исполнится 180 лет. 

Другой договор, Айгунский, а ему 
будет 150 лет, закрепил за Россией 
Приамурье. 

Будет что отметить в будущем году 
журналистам, издателям, писателям 
– 140ю годовщину начала выхода 
журнала «Отечественные записки», 
где активно сотрудничали Некрасов и 
СалтыковЩедрин. 

130летний юбилей будут совместно 
праздновать Россия и Болгария – по-
бедное завершение русскотурецкой 
войны, принесшее, благодаря доблести 

русских воинов, Болгарии независи-
мость. 

Болгары прилож или ру к у к со-
з д а н и ю  п е р в о й  в  П е т е р б у р г е 
социалдемократической группы, воз-
главляемой Благоевым. Этому событию 
будет 125 лет. Через 15 лет образуется 
Российская социалдемократическая 
партия. 

Многим событиям исполнится 90 
лет: разгону Учредительного собрания; 
подписанию Брестского мира, по кото-
рому к Германии переходили Прибалти-
ка, большая часть Белоруссии, Украина, 
а к Турции – Закавказье; созданию 
Рабочекрестьянской Красной Армии; 
принятию первой в истории страны 
Конституции. Тогда же в России был 
совершён переход на Григорианский 
календарь и начались, в пику новой 
власти, празднования «старого нового 
года», проведена реформа письмен-
ности с упразднением букв «ять», 
«фита», «ижица» и др., столица пере-
несена в Москву, расстреляны члены 
семьи бывшего царя Николая Романова 
и сопровождающие их верные люди. 
Начало «красного террора». 

Немало и памятных 80летней дав-
ности событий. Началось массовое 
изъятие хлеба у крестьян, образование 
совхозов. В словаре появилось новое 
слово – «пятилетка»: планы развития 
народного хозяйства на пять лет. 

Будет интересно узнать, в каких 
отношениях будут Россия и США к мо-
менту 75летия установления дипло-
матических отношений между СССР и 
США. А литературная общественность 
и любители поэзии отметят те же 75 лет 
кумиров «шестидесятников»  Андрея 
Вознесенского и Евгения Евтушенко. 

70летний юбилей справят пере-
лёты Чкалова и Громова через Север-
ный полюс в США, открытие канала 
МоскваВолга. Столько же лет будет 
печальным событиям: расстрелу об-
винённых в «троцкизме» видных деяте-
лей государства, в том числе Рыкова и 
Бухарина, гибели Чкалова. В конфликте 
у озера Хасан (Приморье) советские 
части, оттеснив огнём японцев, заняли 
спорные сопки. Через 65 лет их при-
шлось вернуть Китаю. А Блюхера, кото-
рый командовал военными действиями 
у Хасана, в том же году расстреляли как 
«японского шпиона». 

Богат грядущий год на памятные 
события 65летнего срока. Это: про-
рыв блокады Ленинграда; завершение 
Сталинградской операции с пленени-
ем 90 тыс. человек; восстановление 
относительно нормальной церковной 
жизни с созывом Поместного Собора 
и избранием патриарха; проведение 
знаменитой Тегеранской конференции 
3х союзных держав. И тот же юбилей 
побед – на Курской дуге, освобождения 
Левобережной Украины и Киева. 

Научные круги вспомнят 60летие 
печально знаменитой сессии ВАС-
ХНИЛ, где генетика была объявлена 
«лженаукой». 

55 лет исполнится разным важным в 
нашей истории событиям. Переломным 
моментом была смерть Сталина. Вслед 
за этим произошли избрание Секрета-
риата ЦК КПСС во главе с Хрущёвым, 
закрытие «дела врачей», арест Берия с 
последующим его расстрелом, ликви-
дация внесудебных органов («двоек», 
«троек», «особых совещаний» и др.), 
списание с колхозов недоимок по 
сельхозналогу, значительное снижение 
налогообложения колхозников и отмена 
обязательных натуральных поставок. В 
том же 1953 году в такой обстановке вы-
ходит повесть И.Эренбурга «Оттепель», 
давшая имя периоду некоторой либера-
лизации после смерти Сталина.  

Наступит 50 лет реформе уголовного 
судопроизводства: упразднена ква-
лификация «враг народа», произошло 
введение открытых уголовных про-
цессов с обязательным присутствием 
обвиняемого. 

Тот же юбилей будет у музыкального 
конкурса имени Чайковского, а также 
постоянной концертной деятельности 

Людмилы Зыкиной, покинувшей хор, 
Эдиты Пьехи (в ансамбле «Дружба») и 
Иосифа Кобзона (пока ещё в дуэте с 
Виктором Кохно). 

Справит 45летие полёт первой 
женщины в космос – нашей Валентины 
Терешковой. 

В будущем году пройдут юбилеи 
нашего диссидентства. 40 лет испол-
нится началу выпуска журнала «Хро-
ника текущих событий», появлению 
«самиздатовской» статьи академика 
Сахарова о необходимости демократи-
зации и недопустимости реабилитации 
сталинщины. В том же, 1968 году были 
арестованы участники акции протеста 
на Красной площади против ввода 
войск стран Варшавского договора в 
Чехословакию. 

Нельзя забыть и другое: на студии 
«Союзмультфильм» тогда же вышел 
первый фильм из серии «Ну, погоди!», а 
Эдуард Успенский представил туда сце-
нарий по крокодила Гену и Чебурашку.  

В 1983 году по ужасному недоразу-
мению и взаимной подозрительности 
был советским истребителем сбит 
южнокорейский пассажирский само-
лёт. 25летие этой трагедии отметят 
родственники жертв злосчастного 
инцидента. 

1988 год был богат на громкие собы-
тия. 20 лет будет возрождению в нашей 
стране многопартийности: появится 
партия «Демократический союз». В 
том же году были различные межнаци-
ональные конфликты – в Нагорном Ка-
рабахе, Сумгаите, Баку и др. Был принят 
закон о кооперации, и кооперативы 
пошли расти, как грибы. Прошла (впер-
вые за многие десятилетия) партийная 
(КПСС) конференция, показавшая, что в 
партии нарастает размежевание между 
сторонниками и противниками реформ. 
Начат вывод войск из Афганистана. 

Полон драматизма был 1993 год. 
15летний срок отметит апрельский ре-
ферендум о доверии к органам власти, 
известный как «да, да, нет, да». Ельцин 
тогда доверие получил, а Верховный 
Совет – нет. Но это никак не разрядило 
ситуацию, случился конституционный 
кризис, который завершился погро-
мом и поджогом Московской мэрии, 
вооружённым налётом на редакцию 
газеты «Московский комсомолец», 
штурмом и поджогом телевизионного 
технического центра в Останкино и, на-
конец, обстрелом и взятием войсками 
здания Верховного Совета. В том же 
году была принята ныне действующая 
Конституция, прошли первые выборы в 
Государственную Думу. 

В будущем году исполнится 10 лет 
череде правительственных кризисов: 
на короткое время после отправки в 
отставку премьерминистра Черно-
мырдина правительство возглавил 
Кириенко, которого после известного 
дефолта сменил Примаков. 

Конечно, все значимые юбилеи не 
перечтёшь. Да и значимость событий 
для всех разная. Но, поверьте, здесь 
приложено старание, по возможности, 
важное не упустить. 

В.Ферапонтов 

ЧТО МЫ ВСПОМНИМ И  
ОТМЕТИМ В БУДУЩЕМ ГОДУ?

Как поётся в известной песне, «старый 
год уже не властен». Каждый из нас, гото-
вясь к встрече нового года, скорее всего, 
подведёт итоги истекающего. 

А каким был для Красноармейска и его 
жителей 2007й год? 

Он был встречен поразному. Ктото отмечал 
в закрытом к лубе, ктото – в семейном кругу, 
ктото – среди однокашников. Одни дули текилу 
или смаковали «Реми Мартэн». Другие угощались 
традиционным «оливье посоветски» под водо-
чку. Третьи безудержно танцевали под хлопанье 
пробок. 

Дальше пошла обычная жизнь. Какая? Погля-
дишь «Городок»  сплошная у нас тишь, гладь и 
благодать! Смотры, конкурсы, концерты, народ 
поёт и пляшет, то и дело выносит благодарности 
родному мэру – Михаилу Булгакову. Почтенные 
старичк и и стару шк и вспоминают мину вшие 
дни. Начальство рассказывает, как оно хорошо 
руководит. Лепота! 

Между тем в городе шли подспудные, не замет-
ные глазу, но важные процессы и явления. Уходя-
щий год оказался на редкость неординарным в 
истории города. Он отложится в памяти людской 
рядом довольно громких событий. 

На исходе зимы в течение суток скончались 
два руководителя НИИ «Геодезия»  Веснин и 
Ковшов. Они сменяли друг друга, начиная с 1993 
года: сначала Веснин занял директорский пост 
вместо уволенного Ковшова. А спустя 13 лет 
всё зеркально поменялось. Больной Ковшов не 
успел, как следует, порадоваться своей победе 
в суде, который восстановил его в должности. 
Практически одновременная кончина директо-
ров выглядела прямотаки мистически. Это дало 
пищу для многочисленных разговоров. 

Не успела утихнуть молва об этом событии, 
как грянул настоящий гром среди ясного неба. 
Многие поначалу отказывались верить, что мэра 
Булгакова, о котором восторженно писал журнал 
«Элита», взяли под арест и под конвоем препро-
водили в следственный изолятор. В паре с ним 
в кутузке оказался директор Красноармейской 
Торговопромышленной палаты Титенок, старав-
шийся поджимать городской бизнес. Разразился 
управленческий кризис: городской Устав не пре-
дусмотрел такой ситуации, как арест и заключе-
ние под стражу главы городского округа. Поэтому 
администрацию лихорадило: то одни люди появ-
лялись в её составе, то другие. И трудно сказать 
– «устаканилось» ли всё, по выражению депутата 
Госдумы Саблина, или ещё не вечер. 

В добавление к кадровым переменам в го-
родской а дминистрации слу чилось снятие с 
должности начальника медсанчасти одного из 
управленцевдолгожителей – В.Н.Нуреева. Ни-
чего тоже, вроде бы, не предвещало такой смены 
руководства – и вдруг! Об этом в городском офи-
циозе ни гугу, но разве в городе чего утаишь? 

Ещё больше «перемен декораций» было в го-
родских коммунальных кругах. Только одно ООО 
«Экокрас» пережило уход трёх руководителей за 
какието полгода с небольшим.     

В городе шло строительство, сдавались объек-
ты. Один из них, ФОК, принимали даже дважды. 
Однако всё это сопровождалось какойто суетой, 
прожектёрством и покушениями на городские 
земли. То всплывёт микрорайон «Радостный», он 
же «Южный». Затем перед жителями развернули 
красочную картину индустриализации Заречья. 
Далее возник проект возведения возле 6ой шко-
лы многоэтажной и многоподъездной громады. 
Наконец, вниманию населения был представлен 
план застройки квартала возле рынка с высотны-
ми зданиями, а сам рынок вознамерились убрать 
к чёрту на кулички. Стольких желающих осчастли-
вить горожан не было доселе в помине. 

Красноармейск постепенно лишали призна-
ков города областного подчинения. Помнится, 
нача лось с на логовой инспекции. Да лее, как 
говорится, процесс пошёл – центр занятости 
населения, городское радиовещание… В у хо-
дящем году урезали до минимума пенсионное 
учреждение и приговорили к ликвидации участок 
газового хозяйства. Чиновники всё регулируют, 
оптимизируют, совершенствуют, только нашему 
населению всё хуже от этого.  

Венчали завершающийся год выборы в Госду-
му. Они показали, что наш Красноармейск спо-
собен проявить характер. Он не шёл в ногу со 
всеми и дал такие показатели, которые явно не 
ожидало областное руководство. 

Наш город нынче стал известен далеко за пре-
делами не только области, но и России. Увы, не 
научными открытиями, не массовым героизмом 
жителей, не экономическим бумом, не достиже-
ниями культуры, а аппетитами чиновников, захо-
тевших «барашка в бумажке», да потолще. 

В будущем году нам всем надо постараться, 
чтобы наш город поменял такую «славу» на дру-
гую  какой можно гордиться. 

В.Дьяков

Время и память неразделимы. Уроки истории надо помнить, чтобы не повторять ошибок. Говорят, 
что это назначение истории человечество никак толком не освоит, ничему не может научиться.  

Кто знает – может, будет когданибудь прорыв и в этой области. 
А пока оглядимся и пройдёмся по знаменательным датам предстоящего года. 
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